

Bildungsmesse mal zwei

Karrieremesse. Die career & competence ist die größte Job- und Karrieremesse in West-österreich. Nachdem die Messe im letzten Jahr aufgrund der Covid-19-Krise abgesagt werden musste, kommt sie heuer zweimal, im Frühling digital und im Herbst face-to-face.

 **Im vergangenen Jahr mussten beide großen Bildungsmessen in Tirol, die career & competence und die BeSt Messe, abgesagt werden. Was bedeutet das für die Jugendlichen und Studierenden für ihre Bildungsentscheidungen?**

Maximilian Egger: Jeder ist von der Corona-Pandemie betroffen, aber nicht jeden trifft die Krise gleich. Die Folgen der Coronakrise treffen die junge Generation besonders hart. Sozial, weil vieles, was Jungsein ausmacht, kaum mehr möglich ist – sich mit Freunden treffen, feiern, reisen. Wirtschaftlich, weil der Einstieg ins Berufsleben durch Einstellungsstopps und Sparpakete sehr zäh stattfindet. Das gilt gleichermaßen für Lehrlinge wie für Uniabsolventen. Die Entscheidung für den weiteren beruflichen oder schulischen Ausbildungsweg ist aber eine der wichtigsten Weichenstellungen im Leben. Wenn es nun aufgrund fehlender Bildungs- und Berufsinformationsmessen, Tage der offenen Türe, entfallener Berufsberatung und über einen längeren Zeitraum mangelnde oder gar keine Informationen, Alternativen und Perspektiven zu Berufsbeginn gibt, wird das später negative Auswirkungen auf Erwerbsstatus, Einkommen und auch auf die Lebenszufriedenheit haben. Bei vielen Studierenden stellen wir fest, dass die Jobsuche aufwendiger wird. Praktikumsangebote wurden gestrichen und Karrieremesse fehlen. Viele studieren daher auch weiter, machen einen Master oder ein Doktorat, weil sie eben zur Zeit nichts Passendes finden. Welche mittel- und langfristigen Auswirkungen die veränderte Erwerbs- und Entlohnungssituation auf die Absolventen haben wird, wird sich in Zukunft zeigen.

Die career & competence findet normalerweise im Frühling statt. Welches Programm ist heuer geplant?

Egger: Erstmals seit 2008 hatten wir 2020 nicht die Möglichkeit, im Frühjahr eine Karrieremesse in Innsbruck zu veranstalten.



Maximilian Egger, Organisator der career & competence

Wir haben das sehr bedauert. Das sollte uns zukünftig nicht mehr passieren. Ab 2021 wird es eine Karrieremesse in gewohnter Präsenzqualität geben und dazu eine digitale Karrieremesse. Wir gehen aber davon aus, dass die Pandemie erst Mitte des Jahres 2021 so halbwegs unter Kontrolle sein wird und ein gewohnter Präsenzunterricht an den Universitäten Tirols erst wieder mit dem Studienjahr 2021/2022 stattfinden kann. Daher gibt es am 28. April die career & competence digital und am 17. November die career & competence face-to-face. Für die Folgejahre planen wir dann zu tauschen und im Frühjahr wie gewohnt die Präsenzmesse und im Herbst die digitale Karrieremesse zu veranstalten.

Können sich Interessierte für die career & competence digital bereits jetzt vorbereiten oder sich anmelden?

Egger: Für einen erfolgreichen digitalen Messebesuch gilt das Gleiche wie beim Besuch einer Präsenzmesse. Um wirklich von der c&c zu profitieren, ist eine gründliche Vorbereitung, sprich Recherche im Vorfeld, unerlässlich. Natürlich kann man auch

spontan auf der Messe vorbeischaun und sich einfach mal umsehen. Daran ist auch nichts auszusetzen. Die vollen Vorteile bekommt man allerdings erst dann, wenn man sich bereits im Vorfeld über die Messe, interessante Unternehmen und Vorträge informiert. Interessierten ist es bereits jetzt möglich, Informationen zu den teilnehmenden Unternehmen, aktuellen Jobangeboten und hilfreichen Tipps & Tricks für den Bewerbungsprozess auf www.career-competence.at einzusehen. Ab 14. April kann man sich dann für die digitale c&c kostenlos registrieren und ein aussagekräftiges Profil anlegen. Für das Profil werden nur wenige Infos benötigt, aber ein passendes Bewerbungsfoto und ein aktueller Lebenslauf als PDF-Datei können schon jetzt vorbereitet werden.

Wie genau kann man sich die digitale Version der career & competence vorstellen?

Egger: Das Hauptziel der digitalen career & competence ist es, Studierende, Absolventen und (Young) Professionals mit Unternehmen zusammenzuführen. Deshalb setzt die c&c auf eine Online-Plattform (talentfinder), auf der sowohl Aussteller als auch Besucher idealerweise im Voraus oder direkt am Messetag ein Profil anlegen und mit den wichtigsten Daten befüllen. Anschließend klicken sich die Besucher durch alle Ausstellerprofile und vergeben Likes, bekunden somit ihr Interesse für eine Kontaktaufnahme bzw. ein Videogespräch. Wenn auch der Aussteller an einem Gespräch interessiert ist, wird ein Termin für einen Videochat, also ein Date, am Messetag vereinbart. Andersherum funktioniert das natürlich auch. Auch Unternehmen können auf interessante Kandidaten zugehen. Die Dates finden dann am Messetag, dem 28. April 2021, zu den vereinbarten Zeiten (zwischen 10 und 14 Uhr) statt. Ergänzend wird ein digitales Rahmenprogramm mit anregenden Vorträgen und informativen Workshops angeboten. <<

Fotos: Friedle

Job, Praktikum oder doch ein Master?



Was mache ich nach meinem Bachelor?


 career & competence

Let's meet digital!

career & competence

28. April 2021 • 10 – 14 Uhr

www.career-competence.at

powered by



Ab 14.4. registrieren & Dates für 28.4. vereinbaren!

#ccjuhee 